

BAB III

METODE PENELITIAN

3.1 Pendekatan Penelitian

Pendekatan penelitian memiliki peran yang sangat penting dalam sebuah penelitian. Di dalam pendekatan penelitian terdapat manfaat penelitian yang diharapkan oleh peneliti, baik manfaat yang bersifat teoritis juga bersifat praktis, baik manfaat bagi peneliti secara individu maupun manfaat bagi masyarakat luas. Pendekatan penelitian yang diterapkan oleh peneliti dalam penelitian ini adalah pendekatan secara objektif. Pendekatan objektif merupakan cara pendekatan yang menitikberatkan perhatian kepada isi karya sastra itu sendiri. Pendekatan jenis ini melihat karya sastra sebagai struktur yang mampu berdiri sendiri. Penelitian menggunakan teknik ini diharapkan agar unsur-unsur instrinsik, dan nilai-nilai yang terdapat dalam *Kinderroman Lenchens Geheimnis* karya Michael Ende dapat dianalisis dan dipahami maknanya secara keseluruhan.

3.2 Data Penelitian

Penelitian ini merupakan sebuah penelitian yang bersifat kualitatif yang nantinya akan menghasilkan sebuah data deskriptif berupa unsur-unsur kata, frasa, serta hal-hal lain yang terdapat pada unsur instrinsik seperti alur, tokoh, latar, dan sudut pandang pada *Kinderroman Lenchens Geheimnis* karya Michael Ende.

3.3 Sumber Data Penelitian

Penelitian ini memiliki sumber data berupa sebuah buku *Kinderroman* yang berjudul *Lenchens Geheimnis* karya Michael Ende. Buku ini diterbitkan oleh Sangil Grafisk Produktion, Holme Olstrup pada tahun 1995 dengan ketebalan buku 61 halaman.

3.4 Teknik Pengumpulan data

Pada penelitian ini pengumpulan data dilakukan dengan cara baca catat. Teknik ini diawali dengan peneliti membaca keseluruhan isi karya sastra yang akan di teliti dengan, cermat dan berulang. Membaca karya sastra secara berulang-ulang dilakukan guna peneliti memahami isi cerita secara mendalam, juga agar data yang

dibutuhkan dapat ditemukan secara menyeluruh. Kegiatan membaca dilanjutkan dengan mencatat data apa saja yang didapat untuk penelitian ini. Melalui teknik membaca berulang juga dapat memperkuat hubungan antara isi cerita dengan peneliti.

3.5 Instrumen Penelitian

Dalam penelitian ini instrumen yang digunakan yaitu individu peneliti itu sendiri, didukung oleh segenap kemampuan dan pengetahuan yang dimiliki oleh peneliti, serta alat pendukung berupa computer, alat tulis, teori dan kutipankutipan yang relevan, seperti yang pernah peneliti dengar bahwa diri sendiri merupakan alat terbaik bagi penelitian dengan teknik kualitatif.

3.6 Teknik Analisis Data

Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu teknik kualitatif deskriptif. Cara ini digunakan karena data penelitian bersifat kualitatif, yaitu data yang berbentuk unsur kata, frasa serta kalimat. Hal ini membutuhkan data deskriptif untuk memaparkannya. Teknik deskriptif kualitatif adalah teknik penelitian yang hasilnya dipaparkan menggunakan kalimat yang berkaitan erat dengan aspek yang dikaji.

3.7 Teknik Keabsahan Data

Validitas data penelitian menggunakan validitas semantik. Validitas semantik digunakan untuk melihat sejauh mana data yang ada dan mengandung unsur intrinsik. Reliabilitas yang digunakan yaitu reliabilitas *intrarater* atau reliabilitas yang dilakukan dengan membaca berulang *Kinderroman Lenchens Geheimnis* karya Michael Ende. Dan juga reliabilitas *interater*, yaitu reliabilitas yang mendiskusikan seluruh hasil penelitian dengan pengamat lain, dalam penelitian ini pengamat lain yang dimaksud adalah pembimbing dan orang lain yang mempunyai keahlian dalam subjek yang sedang diteliti.